

# **ESTADOS UNIDOS - Migrantes Retoman Protestas (por ADITAL)**

Viernes 1ro de septiembre de 2006, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

*Adital - El fin del receso parlamentario en Estados Unidos está impulsando a los inmigrantes a retomar las manifestaciones, de mayo de este año, en favor de una reforma migratoria integral. Este viernes 1º de septiembre, será realizada, en Chicago, la primera manifestación de esta nueva fase de protestas. Los inmigrantes caminarán hasta la casa del presidente de la Cámara Federal, el republicano Dennis Hastert. Este año, los miembros del Senado y de la Cámara aprobaron propuestas de ley sobre inmigración, pero éstas son distintas y todavía no se llegó a un acuerdo sobre la ley final, que debería ser aprobada en un proceso bicameral todavía no iniciado.*

El texto aprobado en el Senado posee leyes para fortalecer la seguridad fronteriza, castigar a quien contrate inmigrantes ilegales, crear un programa de trabajadores temporarios y una vía para la legalización de buena parte de los inmigrantes ilegales. El mismo texto aprobado por la Cámara da preferencia a la seguridad y el patrullamiento de la frontera y no posee ninguna propuesta para resolver o aliviar los problemas enfrentados por los inmigrantes sin documentos.

La situación de los inmigrantes se vuelve más difícil a medida que se aproximan las elecciones legislativas en EEUU, previstas para noviembre, pues los políticos quieren mostrar a la población que son rigurosos con la inmigración ilegal. Los republicanos, inclusive, ya dejaron en claro que se posicionarán en contra de cualquier plan para la legalización de inmigrantes sin documentos en el país.

Para presionar a los políticos, los cerca de 11 millones de indocumentados que residen en Estados Unidos están organizando protestas en Phoenix, Washington y Los Angeles. En Phoenix, la marcha será el próximo lunes 04 de septiembre, Día de los Trabajadores en EEUU. Los inmigrantes caminarán por las calles de la ciudad. El día 07 de septiembre, está convocada una marcha nacional en Washington; el mismo día estará siendo realizada, en la capital del país, una conferencia para tratar sobre la armonización entre los textos sobre inmigración, aprobados en el Senado y en la Cámara Federal.

Estimuladas por una ley de la ciudad de Hazelton, en Pensilvania, algunas ciudades estadounidenses están adoptando leyes municipales para castigar la inmigración ilegal. Propietarios de apartamentos y casas que albergan personas indocumentadas están siendo multados. Así como los empresarios y comerciantes que dan empleo a inmigrantes. Los gobernantes de esas ciudades están dando carácter municipal a una decisión que debe ser tomada a nivel federal, por ello algunos especialistas consideran que es ilegal el castigo. Activistas de organizaciones cívicas califican como discriminatorias y racistas las medidas que están siendo adoptadas.